
Stadt Hagenow

1

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses  für Schule, Kultur und Sport

Sitzungstermin: Dienstag, 02.05.2017, 18:00 Uhr

Raum, Ort: Raum 206, Lange Straße 28-32, 19230 Hagenow

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 19:50 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Frau   Carsta Benzien - CDU

Mitglieder des Gremiums

Frau   Sylvia Schulz - CDU

Herr   Frank Kowallek - DIE LINKE

Herr   Dieter Opitz - DIE LINKE

Frau   Jana Krull - SPD

Verwaltung

Herr   Christian Behrens - Teamleiter

Frau   Birgit Heimke - Teamleiterin
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
und der Beschlussfähigkeit  

2 Einwohnerfragestunde  

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung  

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 28.02.2017  

5 Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils  

5.1 Satzung zur Festsetzung der Aufnahmekapazität an den öffentlichen allge-
mein bildenden Schulen in Trägerschaft der Stadt Hagenow  2017/0013

5.2 Zukunft der Verpflegung an der Stadtschule am Mühlenteich und an der 
Europaschule
- Auswertung Kita-AG  

5.3 Antrag auf finanzielle Unterstützung im Rahmen der kulturellen Förderung
- Ortsteilbeirat Hagenow Heide
- Evang.-Luth. Kirchengemeinde Hagenow  

6 Information der Verwaltung  

7 Anfragen der Ausschussmitglieder  

8 Schließung des öffentlichen Teils  
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung und der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende Frau Benzien eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie 
stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

2. Einwohnerfragestunde
Es werden keine Anfragen gestellt.

3. Änderungsanträge zur Tagesordnung
Frau Benzien regt an, aus aktuellem Anlass das Thema „Zukunft des Jagdhornbläser-
treffens“ als Tagesordnungspunkt 6 mit aufzunehmen. Alle nachfolgenden Tagesord-
nungspunkte rücken einen Punkt weiter nach hinten.

Abstimmungsergebnis:

5 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 – Enthaltungen

Damit wird der Tagesordnungspunkt 6 „Zukunft des Jagdhornbläsertreffens“ mit auf 
die Tagesordnung genommen. 

4. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 28.02.2017
Die Sitzungsniederschrift wird ohne Einwände bzw. Änderungen gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

4 - Ja-Stimmen 0 - Nein-Stimmen 1 - Enthaltung

5. Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils

5.1. Satzung zur Festsetzung der Aufnahmekapazität an den öf-
fentlichen allgemein bildenden Schulen in Trägerschaft der 
Stadt Hagenow

2017/0013

Frau Heimke erläutert die überarbeiteten Zahlen, die den zukünftigen Anforderungen 
hinsichtlich Inklusion besser entsprechen sollen.

Die Ausschussmitglieder beauftragen Frau Heimke, höhere Zahlen, wie z. B. 29 für 
einen Raum zu prüfen und nach unten zu korrigieren.

Frau Benzien übergibt Frau Heimke noch Unterlagen zur Berechnung von Schüler-
zahlen seitens des Schulamtes.

Der Ausschuss stimmt der Satzung mit den vorgesehenen Änderungen einstimmig 
zu.
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Beschlussvorschlag:
 
Die Stadtvertretung beschließt die Satzung zur Festsetzung der Aufnahmekapazität an den 
öffentlichen allgemein bildenden Schulen in Trägerschaft der Stadt Hagenow

Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

5.2. Zukunft der Verpflegung an der Stadtschule am Mühlenteich 
und an der Europaschule
- Auswertung Kita-AG

In Auswertung der letzten Kita AG stellt Frau Heimke, die von Herrn Masche berech-
neten Varianten zur zukünftigen Verpflegung vor und teilt die Empfehlung der Kita-
AG mit, die Lieferung des Mittagessens auszuschreiben.

Der Ausschuss empfiehlt, die Essenausgabe in den Schulen in die Ausschreibung 
unbedingt mit aufzunehmen. Das wird so umgesetzt.

Frau Heimke stellt wichtige Kriterien für die Leistungsbeschreibung dar:
1. Zubereitung des Essens nach DGE-Standard
2. Einhaltung der Hygienestandards
3. Erbringung aller erforderlichen Nachweise für die Eignung und Referenzen
4. Transportzeit für das fertige Essen max. 1 Stunde
5. Übernahme von 2 Hauptköchen in ein Arbeitsverhältnis
6. Abrechnung der Kosten des Anbieters direkt mit den Eltern (wenn rechtlich 

möglich)

Vergabekriterien und Gewichtung:
1. Mindestens 15 % des Personals, das mit der direkten

Leistungserbringung vertraut ist, sind Behinderte 30%
2. Preis der Lieferung des Mittagessens 70 %

Der Ausschuss gibt einstimmig die Empfehlung, die Ausschreibung so durchzufüh-
ren.
Frau Heimke wird die Ergebnisse der Abstimmung der Kita-AG am 11. Mai 2017 mit-
teilen.

5.3. Antrag auf finanzielle Unterstützung im Rahmen der kulturel-
len Förderung
- Ortsteilbeirat Hagenow Heide
- Evang.-Luth. Kirchengemeinde Hagenow

- Antrag des Ortsteilbeirates Hagenow Heide 

Herr Behrens verliest den Antrag des Ortsteilbeirates Hagenow Heide, welche für die 
Ausrichtung des Kinderfestes im Ortsteil Hagenow Heide am 03.06.2017, eine finan-
zielle Unterstützung im Rahmen der kulturellen Förderung beantragen.
Der beantragte Zuschuss beträgt 100 €.
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Abstimmungsergebnis:

5 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 – Enthaltungen

- Antrag der Evang.-Luth. Kirchengemeinde Hagenow 

Herr Behrens verliest den Antrag der Evan.-Luth. Kirchengemeinde Hagenow zur  
Durchführung der Konzertreihe 2017. Auch im Jahr 2017 sieht sich die Evangelische 
Kirchengemeinde in Hagenow verpflichtet, durch musikalisch-kulturelle Beiträge das 
Gemeindeleben in Hagenow zu stärken. Zu diesem Zwecke beantragt die Evan.-Luth. 
Kirchengemeinde in Hagenow eine finanzielle Unterstützung in Höhe von 1.000,00 €.
Herr Behrens weist darauf hin, dass lt. Richtlinie maximal 500,00 € gefördert werden 
können.
Frau Benzien regt an, aufgrund des derzeitig gestellten Antrages 300,00 € als Bewilli-
gung vorzuschlagen und eventuell 200,00 € am Ende des Jahres zu bezuschussen. 
Voraussetzung ist jedoch, dass die finanziellen Mittel zu diesem Zeitpunkt noch zur 
Verfügung stehen.

Abstimmungsergebnis:

5 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 – Enthaltungen

TOP 6: Zukunft des Jagdhornbläsertreffens

Frau Benzien hat mit Verwunderung auf den in der Presse erschienenen Artikel zur 
Zukunft des Jagdhornbläsertreffens in der Bekow reagiert. Laut der Meinung von 
Frau Benzien und des gesamten Ausschusses können die in der Presse genannten 
Gesamtkosten der Stadt nicht auf den Verein umgelegt werden, da sonst die Veran-
staltung nicht mehr zu halten sei. 

Herr Behrens erklärt aus Sicht der Stadt Hagenow, wie mit der weiteren Planung des 
Jagdhornbläsertreffens zu verfahren sei. Die im Pressetext genannten Kosten i.H. 
von 2.000,00 €, welche durch die Leistungen des Stadtbauhofes und der Verwaltung 
auflaufen, stellen lediglich die Gesamtkosten dar. Es wurde gegenüber dem Kreis-
jagdverband Ludwigslust in einem Vorgespräch lediglich mitgeteilt, dass für das 
nächste Jahr eine kleine Pauschale an die Stadt Hagenow zu zahlen sei. Es war je-
doch nie von der Stadt Hagenow geplant, die auflaufenden Gesamtkosten 1:1 auf 
den Kreisjagdverband Ludwigslust umzulegen.
Die Stadt Hagenow war ebenfalls verwundert über die Infragestellung der künftigen 
Ausrichtung durch den Kreisjagdverband Ludwigslust.
Wie Herr Hochgesandt bereits auf der Veranstaltung selbst mitgeteilt hat, steht die 
Stadt Hagenow nach wie vor zu dieser Veranstaltung und ist auch gewillt mit Unter-
stützung des Bauhofes und der Verwaltung das Fest in den nächsten Jahren in der 
Bekow zu veranstalten. Es sei jedoch legitim in Zeiten der Haushaltskonsolidierung 
über eine kleine Kostenbeteiligung seitens des Vereines nachzudenken, jedoch nie 
in der Gesamthöhe der anfallenden Kosten.

Frau Benzien greift das Zitat vom Landrat Herrn Christiansen auf, welcher dem Ver-
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ein finanzielle Hilfe zur Ausrichtung des Festes anbot. Frau Benzien bittet aufgrund 
der getätigten Aussage des Landrates die Verwaltung um Kontaktaufnahme mit dem 
Landkreis Ludwigslust-Parchim und um Vermittlung mit dem Kreisjagdverband Lud-
wigslust.
In einem Vorabgespräch zur Durchführung der diesjährigen Veranstaltung wurde mit 
dem Kreisjagdverband Ludwigslust alles besprochen, sodass auch dieses Jahr das 
Fest zu einer gelungenen Veranstaltung in der Bekow wurde.

6. Information der Verwaltung
Gedenkveranstaltung an die Opfer des Nationalsozialismus/ Sternfahrt für De-
mokratie und Toleranz 
Am 06.05.2017 findet die 17. Auflage der Sternfahrt für Demokratie und Toleranz durch 
den Landkreis Ludwigslust – Parchim statt. Die Route führt auch dieses Jahr nach Ha-
genow. In diesem Rahmen wird um 10.00 Uhr der neugestaltete Ehrenfriedhof in der 
Parkstraße eingeweiht. In Zusammenarbeit mit dem Verein Mahn- und Gedenkstätten 
im Landkreis Ludwigslust – Parchim e.V. wurde der Ehrenfriedhof erlebbar aufgewer-
tet. Zur Teilnahme an dieser Veranstaltung lädt der Bürgermeister Herr Möller die Aus-
schussmitglieder und alle Bürgerinnen und Bürger zum Gedenken an die dort Begra-
benen und alle Opfer der Naziherrschaft ein. 

Frau Benzien findet die Zusammenlegung der „Sternfahrt für Demokratie und Tole-
ranz“ und dem „Tag der Befreiung“ ungünstig, versteht jedoch die Zusammenlegung 
aus organisatorischen und logistischen Gründen. 

Betrieb des Kiosks im Naturbad Bekow
Um ein/e Betreiber/in für den Kiosk im Naturbad in der Bekow zu finden, wurde eine 
Anzeige in dem Hagenower Kreisblatt geschaltet. Die Anzeige war ebenfalls auf der 
stadteigenen Internetpräsenz der Stadt Hagenow zu finden. Zwischenzeitlich gab es 
eine Bewerbung. Mit der Bewerberin wurde bereits gesprochen und eine Nutzungs-
vereinbarung für die Badesaison unterzeichnet. 

Betrieb des Naturbades in der Bekow
Die Stadt Hagenow hat eine Ausschreibung für ein(e) staatlich geprüfte(n) Schwimm-
meister(in) / Fachangestellte(n) für Bäderbetrieb geschalten, um das Naturbad in der 
Bekow auch zukunftssicher gestalten zu können. Die Ausschreibung wurde auf der 
stadteigenen Homepage sowie auf dem Stellenportal des öffentlichen Dienstes „Inter-
amt“ veröffentlicht. Des Weiteren wurde aufgrund des Fachkräftemangels, welcher in 
dieser Berufsspate herrscht, einen kostenfreien Aufruf über einen bekannten privaten 
Radiosender initiiert. Zwischenzeitlich wurden Vorstellungsgespräche geführt. Auf-
grund dieser Vorstellungsgespräche wurde sich für eine Bewerberin mit dem Ab-
schluss Fachangestellte für Bäderbetrieb entschieden. Der derzeitig im Freibad in der 
Bekow eingesetzte Rettungsschwimmer, kann somit die neue Kollegin über den Som-
mer einarbeiten. Herr Behrens teilt des Weiteren mit, dass die Saisoneröffnung des 
Badebetriebes für den 15.05.2017 geplant sei, je nach Witterungslage. Die Nutzung 
des Dreimetersprungturmes ist diese Saison nach notwendig gewordenen Instandhal-
tungsarbeiten ebenfalls wieder benutzbar.

Aus den vorgenannten Gründen und auch aufgrund der Wiederbetreibung des Kiosks, 
regen die Ausschussmitglieder die Wiedereinführung humaner Eintrittsgelder an. Es 
wird vorgeschlagen, Kindern bis zur Vollendung des 6. Lebensjahres den Eintritt ent-
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geltlos zu gewähren. Für 7-18 Jahre alten Besuchern beträgt der Eintritt 0,50 €. Für 
Erwachsene ab 18 Jahren beträgt der Eintritt 1,00 €.

Herr Behrens wird beauftragt, zu prüfen, ob für die Änderung der betreffenden Benut-
zer- und Entgeltordnung ein Beschluss der Ausschüsse notwendig ist oder lediglich 
die Informationspflicht greift.

Vorschlag: Eintrittsgeld für das Bad in der Bekow

bis zur Vollendung des 6. Lebensjahres: Eintritt frei 
von 7-18 Jahren: 0,50 €
ab 18 Jahre: 1,00 €

Abstimmungsergebnis:

5 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 – Enthaltungen

Bezuschussung Verein Mahn- und Gedenkstätten im Landkreis Ludwigslust e.V.
Anlässlich des 72. Jahrestages der Befreiung des KZ Wöbbelin und des Kriegsendes 
der Region organisiert der Verein Mahn- und Gedenkstätten im Landkreis Ludwigslust 
e.V. die Internationale Begegnung der Generationen. Es werden viele Ehrengäste aus 
dem In- und Ausland, darunter Überlebende des KZ Wöbbelin und der Todesmärsche 
sowie viele Angehörige von Opfern erwartet. Aus diesem Grund bittet der Verein die 
Stadt Hagenow um finanzielle Unterstützung des Projektes in Höhe von 200,00 €. Die-
ser Betrag wird in Abstimmung mit Herrn Hochgesandt, FB-Leiter Finanzen/ Allg. Ver-
waltung/ Bürgerservice, zur Verfügung gestellt. 

Tanz in den Mai in Hagenow
Die Veranstaltung „Tanz in den Mai“, welche seit langer Zeit wieder erstmals in der 
Stadt Hagenow auf dem Lindenplatz stattfand, war entgegen der Pressemeldungen 
aus Sicht der Stadt Hagenow und des Veranstalters Music Eggert ein voller Erfolg. Die 
Bürgerinnen und Bürger, aber auch die Besucher aus dem Umland, feierten gutge-
launt und ausgelassen auf dem Lindenplatz bis um 02.00 Uhr morgens in den Wonne-
monat Mai hinein.

Die anwesenden Ausschussmitglieder teilen ebenfalls den positiven Eindruck dieser 
Veranstaltung und sprechen sich daher für eine Gegendarstellung der hiesigen Pres-
se aus. Herr Kowallek wird von Frau Benzien gebeten, sich mit der Presse in Verbin-
dung zu setzen. Eine Neuauflage in 2018 wird seitens des Ausschusses gewünscht. 

7. Anfragen der Ausschussmitglieder
keine

8. Schließung des öffentlichen Teils

Carsta Benzien Heimke, Behrens
Vorsitz Schriftführung
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